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ECONOMIA, 16 de maio de 2022

Movimento nos portos de Cabo Verde cresce para mais de 98 mil

passageiros

Os portos de Cabo Verde movimentaram 98.275 passageiros no

transporte marítimo interilhas em Abril, 22,7% acima do registado no

mesmo mês de 2021, de acordo com dados oficiais divulgados pela

ENAPOR.

Fonte:https://expressodasilhas.cv/economia/2022/05/16/movimento-

nos-portos-de-cabo-verde-cresce-para-mais-de-98-mil-

passageiros/80057

IPC situou-se em 4,4% em Abril de 2022

No mês de Abril de 2022, o Índice de Preços no Consumidor (IPC)

registou uma taxa de variação mensal de 0,1%, valor inferior em 1,1

pontos percentuais (p.p) ao registado no mês anterior.

Os dados foram divulgados hoje pelo Instituto Nacional de Estatística

(INE) e dão conta que a taxa de variação acumulada do IPC foi de 2,9%,

taxa superior em 2,1 p.p. à observada no mês homólogo do ano anterior.

Fonte: https://expressodasilhas.cv/economia/2022/05/16/ipc-situou-se-em-

44-em-abril-de-2022/80063
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ECONOMIA, 16 de maio, 2022

Ex-presidente da TACV recorda “enorme pressão” do

Banco Mundial para liquidar companhia

O ex-presidente da Transportadora Aérea Cabo-verdiana

(TACV) José Sá Nogueira recordou hoje as dificuldades por que

passava a companhia aérea em 2016 e a “enorme pressão” do

Banco Mundial para a sua liquidação.

Fonte:https://expressodasilhas.cv/economia/2022/05/16/ex-

presidente-da-tacv-recorda-enorme-pressao-do-banco-mundial-

para-liquidar-companhia/80069

TACV espera “ganhos” para Cabo Verde com concessão dos 

aeroportos ao grupo Vinci

“Em relação à concessão dos aeroportos, eu espero que a excelência 

venha a traduzir em ganhos para o país”, respondeu a presidente da 

TACV a uma pergunta dos deputados no início de uma audição na 

Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) da Assembleia Nacional à 

privatização da companhia de bandeira nacional.

Fonte: https://expressodasilhas.cv/economia/2022/05/16/tacv-espera-

ganhos-para-cabo-verde-com-concessao-dos-aeroportos-ao-grupo-

vinci/80071
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ECONOMIA, 17 de maio, 2022

Afreximbank e produtores de petróleo criam Banco Africano de Energia

"Com o objectivo de aumentar o investimento do sector privado nos

projectos de petróleo e gás, o banco vai garantir financiamento crítico para

os novos e futuros projectos de petróleo e gás, bem como no

desenvolvimento da energia ao longo de toda a cadeia de valor", lê-se no

comunicado enviado à Lusa.

Fonte:https://expressodasilhas.cv/economia/2022/05/17/afreximbank-e-

produtores-de-petroleo-criam-banco-africano-de-energia/80078

Apresentado na Praia o Instituto Cabo-verdiano para Promoção da

Governança Corporativa

Cidade da Praia, 18 Mai (Inforpress) – “Instituto Cabo—verdiano de

Corporate e Governance” é o nome de uma organização lançada hoje, na

cidade da Praia, com objectivo de promover a governança corporativa em

Cabo Verde e alinhar o país com as melhores práticas internacionais.

Trata-se de uma iniciativa de um conjunto de pessoas colectivas e singulares

que responderam a um desafio lançado pelo vice-primeiro-ministro, Olavo

Correia e Silva, no sentido de trazer para a agenda pública temas como a

transparência, accountability e prestações de contas.

Fonte:https://inforpress.cv/apresentado-na-praia-o-instituto-cabo-verdiano-

para-promocao-da-governanca-corporativa/
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Cabo Verde acolhe segunda edição do “Projecto de reestruturação da dívida pública em capital natural e

climático”

Cidade da Praia, 18 Mai (Inforpress) – Cabo Verde recebe, este ano, a segunda edição do projecto que visa estabelecer

acordos de dívida para a natureza e clima, no sentido de reduzir a “pegada ambiental” e promover a economia azul.

Esta informação foi avançada à margem dum workshop realizado hoje pela Associação para a Defesa do Ambiente e

Desenvolvimento (ADAD), em parceria com o Ministério das Finanças e o International Institute for Environment and

Development (IIED), sobre a execução do projecto de “Reestruturação da dívida em capital natural e climático”,

financiado pela MAVA Foundation.

Fonte:https://inforpress.cv/cabo-verde-acolhe-segunda-edicao-do-projecto-de-reestruturacao-da-divida-publica-em-

capital-natural-e-climatico/

POLÍTICA, 19 de maio de 2022

Presidente da CMPN “expectante” quanto à retoma da indústria das pozolanas no município

“Há um grande comprometimento do Governo neste processo e o executivo vai estar aqui em Santo Antão, em

princípio, em finais de Maio/princípios de Junho e, possivelmente, haverá uma confirmação da retomada desta

actividade industrial, que induzirá um grande número de postos de trabalho directos e indirectos”, disse Aníbal

Fonseca.

Fonte:https://expressodasilhas.cv/politica/2022/05/19/presidente-da-cmpn-expectante-quanto-a-retoma-da-industria-

das-pozolanas-no-municipio/80108
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CPLP vai adotar resolução para plataforma de combate à pesca 
ilegal
Os Estados-membros da Comunidade dos Países de Língua

Portuguesa (CPLP) vão adoptar uma resolução sobre a criação de

uma plataforma para a promoção da pesca sustentável e combate à

pesca ilegal, não declarada e não regulamentada, foi hoje anunciado.

Fonte:https://expressodasilhas.cv/economia/2022/05/19/cplp-vai-

adotar-resolucao-para-plataforma-de-combate-a-pesca-ilegal/80112

ECONOMIA, 20 de maio de 2022

África pede suspensão dos pagamentos da dívida por mais dois

anos

"Os 26 ministros africanos das Finanças reconheceram que a ajuda

bilateral e multilateral esteve disponível durante a pandemia, mas era

grosseiramente desadequada aos países de baixo rendimento e muito

direccionada para ajudar os países vulneráveis de rendimento médio",

lê-se no comunicado distribuído no final do encontro dos ministros das

Finanças africanos, que estiveram reunidos esta semana em Dakar, no

Senegal.

Fonte: https://expressodasilhas.cv/economia/2022/05/20/africa-pede-

suspensao-dos-pagamentos-da-divida-por-mais-dois-anos/80125
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Governo angolano cria Observatório da Economia Informal

O governo angolano criou um Observatório da Economia Informal (OEI) para

apoiar o processo de formalização da economia, um órgão consultivo que não

está integrado na administração pública.

Fonte:https://expressodasilhas.cv/mundo/2022/05/20/governo-angolano-cria-observatorio-da-economia-informal/80146

Remessas dos emigrantes cabo-verdianos em Portugal

aumentaram mais de 37% em 2021

17 de Mai de 2022

Os emigrantes cabo-verdianos em Portugal lideraram o forte

crescimento no envio de remessas em divisas para o

arquipélago, disparando mais de 37% em 2021, segundo dados

do Banco de Cabo Verde (BCV), que reconhece o “altruísmo”

da diáspora.

Fonte:https://santiagomagazine.cv/economia/remessas-dos-

emigrantes-cabo-verdianos-em-portugal-aumentaram-mais-de-

37-em-2021
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ECONOMIA, 17 de Maio, 2022

Empresários querem criar rota marítima entre o Nordeste

brasileiro e Cabo Verde

Ideia é ter uma rota de navegação oceânica de nove dias até Cabo

Verde, em navios pequenos, com até 800 toneladas e capacidade

para 120 contentores. O arquipélago poderá servir de hub para

países do oeste africano.

Fonte:https://www.anacao.cv/noticia/2022/05/17/empresarios-

querem-criar-rota-maritima-entre-o-nordeste-brasileiro-e-cabo-

verde/

ECONOMIA, 18 de Maio, 2022

Vinci: Mais um negócio com várias pontas soltas

Há várias pontas soltas e questões que precisam ser esclarecidas em relação ao contrato de concessão do serviço público

aeroportuário estabelecido entre o Governo e a Vinci Airports. A começar, o valor da venda (80 milhões de euros) surge

condicionado à consecução dos níveis de tráfego de 2019. Por outro lado, em tempos de crise, quem vende perde mais

do que quem compra. Principalmente, quando o comprador é o mesmo a estudar para depois estipular o preço pelo qual

quer comprar.

Fonte: https://www.anacao.cv/noticia/2022/05/18/vinci-mais-um-negocio-com-varias-pontas-soltas/
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Governo assina protocolo com PwC para criação de um centro

de excelência na área de programação

18 de Maio de 2022

O Governo assinou hoje um acordo de cooperação com a empresa de

consultoria e auditoria PricewaterhouseCoopers (PwC) para criação

de um centro de excelência de formação dos jovens na área de

programação.

A assinatura do memorando de entendimento aconteceu, na cidade

da Praia, durante a cerimónia de apresentação do programa “Kode

Verde”, para a promoção da transição digital.

Fonte:https://santiagomagazine.cv/politica/governo-assina-

protocolo-com-pwc-para-criacao-de-um-centro-de-excelencia-na-

area-de-programacao

Boa governação é a questão mais importante para o futuro de África - Olavo Correia

19-05-2022

O vice-primeiro-ministro de Cabo Verde, Olavo Correia, defendeu hoje que a boa governação é a questão mais importante

para o futuro do continente africano, vincando que as mudanças têm de partir dos africanos.

Fonte: https://www.lusa.pt/lusofonia/cabo-verde

https://santiagomagazine.cv/politica/governo-assina-protocolo-com-pwc-para-criacao-de-um-centro-de-excelencia-na-area-de-programacao
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PAICV diz que Governo não aprendeu "lição" com privatização dos

TACV

20 de Mai de 2022

O PAICV acusou hoje o Governo de “não ter tirado lição da privatização

dos TACV”, ao avançar com a concessão por ajuste direto dos aeroportos

ao grupo Vinci, reclamando um concurso público internacional. “O

Governo do MpD parece não ter tirado lição da privatização dos TACV

(companhia aérea privatizada em 2019 e renacionalizada em 2021, devido

aos efeitos económicos da pandemia), também por ajuste direto, e que só

provocou prejuízos para o erário publico”, referiu a comissão política

nacional, em comunicado.

Fonte:https://santiagomagazine.cv/politica/paicv-diz-que-governo-nao-

aprendeu-licao-com-privatizacao-dos-tacv

Banco da CGD em Cabo Verde com lucros de 13 ME em 2021

20-05-2022 

O Banco Comercial do Atlântico, o maior de Cabo Verde, detido pelo grupo Caixa Geral de Depósitos, registou lucros de 13 

milhões de euros em 2021, o segundo melhor resultado de sempre.

Fonte: https://www.lusa.pt/lusofonia/cabo-verde
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DIÁSPORA, 21 de Maio, 2022

Ministro das Comunidades promove Cabo Verde junto de

Câmara do Comércio na Florida

O ministro das Comunidades, Jorge Santos, reuniu-se, na quinta-

feira, 19 de maio, com o presidente da Câmara do Comércio do

Condado de Osceola, na Flórida, EUA, com o intuito de “promover

Cabo Verde e atrair potenciais investidores” no sector do turismo.

Fonte: https://www.anacao.cv/noticia/2022/05/21/ministro-das-

comunidades-promove-cabo-verde-junto-de-camara-do-comercio-

na-florida/

ECONOMIA

ASA passa a disponibilizar informação aeronáutica em formato electrónico

A ASA – Aeroportos e Segurança Aérea, passa, a partir de agora, a implementar o conceito de gestão de informação

aeronáutica (AIM) e a disponibilizar a publicação de informação aeronáutica (AIP) de Cabo Verde. A publicação, que se

enquadra na modernização dos serviços de navegação, será feita em formato electrónico.

Fonte:https://www.anacao.cv/noticia/2022/05/21/asa-passa-a-disponibilizar-informacao-aeronautica-em-formato-

electronico/
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O município da Praia já escolheu nas urnas a liderança que

quer – Francisco Carvalho

21 de Mai de 2022

O presidente da câmara da Praia, Francisco Carvalho, reagiu às

recentes declarações do primeiro-ministro, Ulisses Correia e

Silva, afirmando que o município da Praia escolheu nas urnas a

liderança que quer e que a decisão deve ser respeitada.

Fonte:https://santiagomagazine.cv/politica/o-municipio-da-

praia-ja-escolheu-nas-urnas-a-lideranca-que-quer-francisco-

carvalho

Caixa Geral de Depósitos 'estuda' sair da estrutura accionista

do BCA

20 de Maio de 2022

O presidente do conselho executivo do Banco Comercial do

Atlântico (BCA) declarou estar em curso uma “reflexão” na Caixa

Geral de Depósitos, dona de 59% do BCA, sobre a saída da

estrutura accionista do maior banco comercial cabo-verdiano.

Fonte:https://santiagomagazine.cv/economia/caixa-geral-de-

depositos-estuda-sair-da-estrutura-accionista-do-bca

https://santiagomagazine.cv/politica/o-municipio-da-praia-ja-escolheu-nas-urnas-a-lideranca-que-quer-francisco-carvalho
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ECONOMIA, 21 de maio de 2022

Governo quer acordo com autarcas para programa habitacional de 200 milhões de euros

“Vai abranger todos os municípios, porque o próprio plano identifica esse défice a nível nacional. E o objetivo é que seja

trabalhado em todos os municípios”, afirmou, na Praia, a ministra da Coesão Territorial, Janine Lélis, estimando o

programa “Regenerar” em 200 milhões de euros, financiado pelo Estado e pelo Banco Mundial.

Fonte: https://expressodasilhas.cv/economia/2022/05/21/governo-quer-acordo-com-autarcas-para-programa-habitacional-

de-200-milhoes-de-euros/80151

• Contratando mediante Contrato de Gestão João Monteiro Delgado, Licenciado em Direito, para o exercer o cargo

de Assessor da Ministra da Justiça

• Requisitando Clemente Delgado Garcia, Doutorado em Filosofia Social e Politica, para exercer as funções de

Diretor Geral da Descentralização do Ministério da Coesão Territorial

• Requisitando Deisa da Conceição Vieira Monteiro, Licenciada em Ciências Empresarias e Organizacionais,

Percurso Contabilidade, Inspetora de Finanças nível I, para exercer as funções de Inspetora Geral do Serviço de

Inspeção e Auditoria Autárquica do Ministério da Coesão Territorial.

BOLETIM OFICIAL
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Quer investir em Cabo Verde? Fale connosco…
Consultoria de investimentos:

▪ Estudos de mercado, elaboração de planos 
de negócio, avaliação de viabilidade e risco 
de investimentos;

▪ Avaliação de empresas e participações;

▪ Promoção de negócios e mobilização de 
parceiros e investidores;

▪ Montagem de soluções de financiamento;

▪ Mobilização de financiamentos para 
projetos de investimento;

▪ Fusões e aquisições;

▪ Apoio local a investidores externos 
(planeamento de viagens de negócio, 
agendamento e mediação de reuniões, 
apoio na formalização de empresas, entre 
outros).

Consultoria ambiental:

• Estudos de impacto ambiental;

• Avaliação ambiental estratégica;

• Auditoria ambiental;

• Aconselhamento sobre práticas de 
sustentabilidade ambiental.

Consultoria de gestão:

• Consultoria estratégica / apoio à decisão;

• Planeamento estratégico / de negócios;

• Reestruturação e recuperação de empresas;

• Desenvolvimento de instrumentos de gestão;

• Consultoria em marketing e comunicação 
institucional;

• Otimização de eficiência organizacional;

• Seleção e recrutamento de RH;

• Formação e capacitação sob medida.

✓ Empresa Certificada ISO 9001:2015 (EIC)
✓ Empresa Consultora Certificada (PRO-EMPRESA)
✓ Empresa Formadora Certificada (DGEFPEP)
✓ Empresa Consultora Ambiental Registada (DNA)
✓ Mais de 14 anos de experiência!

➢ Contactos:
▪ R. Infante D. Henrique, Império I-A, R/C Esq.
▪ Telef.: (238) 2629902    
▪ E-mail: info@pdconsult.cv
▪ Site: www.pdconsult.cv
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